



CS通信

北海道余市養護学校しりべし学園分校

学校運営協議会

令和7年度第2号（通巻11号）

発行：令和7年12月24日

令和7年度第2回学校運営協議会を開催しました！！

令和7年11月8日（土）11時40分から、令和7年度第2回学校運営協議会（コミュニティ・スクール）を開催しました。当日は、分校部会委員4名の出席。今回は、当日開催された、第35回学習発表会を観覧いただき、その後、感想も含め率直なご意見等をいただきました。

富樫委員からのご意見

- ・学習発表会お疲れ様でした。
- ・先生方、発表会に向けてきっと準備等も大変だったんだろうと、一人一人のもつてている力をどう活かしていくかを考え、小学部、中学部、高等部それぞれがやっていった感じた。
- ・生徒によって、劇中少し出られなくなる場面もあったけれど、先生方が待ったり、その子に合わせたり対応することで、子どもたちもそれに合わせ、生徒によってはアドリブを入れるなど、日頃の学習の中で、子どもたちを見て関わってくれているからこそああいう姿に表れたんだと思うし、すごくうれしくも感じました。
- ・来校されたご家族の皆さん、顔を見ていると、とても喜んだ表情をされていたので、本当にうれしかったんだろうなあと感じた。
- ・保護者の方々からも、日頃の先生方の指導に感謝しているとのお話しも聞きました。
- ・学園に入所している子どもたちの様子を見ていると、入所当時の事を考えたり、入所の打診があり児相に行つた時の事を思い出したりすると、それぞれの成長がすごいなど感じるほど、劇を見ながら感慨深いものがあった。
- ・高等部の生徒も、よくステージに上がり発表の場面にいられるようになつたと、今までみんなど一緒にステージに上がれず、ステージ下で本人のできることをという感じだったが、今日はみんなと一緒にステージに上がり、みんなと一緒にやれている姿は良かったと思う。この経験が、彼の自信にもつながって、この後のステップにつながっていくんだと感じた。
- ・それぞれの場面で先生方のを感じた。これからも学校と連携していきながら、学園としても努力をしていきたい。



中村委員からのご意見

- ・発表会を参観して、構成がすごいと感じた。先生方は生徒の実力を引き出すためにああいう構成にしたんだなあと感じていた。
- ・発想がすごいと感じた。
- ・途中、やっている最中出られない生徒がいる場面もあったが、全体的にまとまっていて、最後の高等部の発表は、自分が名前を知っている子は、数名だったけれども、まとまってすごく良かったと思って観覧できた。

金石委員からのご意見

- ・小学部、中学部は時間の都合で、残念ながらみられなかつたが、高等部の発表は、純粋に楽しい、良いなあと見せていただいた。
- ・高等部は、これから卒業し自立していくかなければならない所に立っている学年の子どもは、すごく面白い構成の中に、一つ一つ自分たちが経験してきたことや、これからにつなげることをうまく盛り込み、そして皆さんに楽しくみてもらうという手法というのが、先生方がすごく考えられてると本当にびっくりするぐらいだったし、一人一人の子どもたちの個性を引き出しながら構成していたことは、本当にすごいなと、純粋に楽しかった。
- ・高等部の最後の挨拶は、本当に良かった。高3の生徒は後4ヶ月したら卒業、だけどがんばってやつていってほしいと思うような、本当にしっかりした生徒なんだとびっくりしました。
- ・今回見せていただいたことは、見る側にとっても刺激にもなりました。先生方本当にご苦労様でした。



藤田委員からのご意見

- ・先生方のこれまでの指導が大変だったろうと思うと同時に、たいしたものだとも思った。
- ・今日お休みの子どももいたが、その子の動きも他の児童が変わって行うなど、イレギュラーな事に対しても対応するなど、先生方も子どもたちの日頃の特性を把握しているからこそ、何かあった時に、この場面ではこうなったということに備えイレギュラーな事にも対応できる準備をしていたこと、また、高等部の生徒で、会場を歩き回っている生徒もいたが、対応した先生も、「見守り」というか上手にコントロールしながら場面に入って行くなど、生徒の特性を踏まえた関わり方が上手だと感じたし、普段関わっているからこそ、そういう対応を、うまく特性をコントロールして関わることができていた。
- ・どの学部もそうだが、こういう場面が苦手なお子さんにも上手に子どもたちを指導していたことが、今年度の発表会を見ていて、とても印象的だった。
- ・高3の発表はとても上手だったし、最後の発表会で、ステージが苦手な生徒がステージに立って活動していたのを見ると、とても素晴らしいと感じた。
- ・先生方のこれまでの指導に対し敬意を表していたとお伝えください。

宮岸委員からのご意見

- ・去年と今年の発表会を見て、去年よりすごくできることが見られた。特に小学部児童は、昨年に比べると、ここまでできるようになったのかと1年間の成長を改めて感じた。
- ・今日の発表は、日常の学習の成果ですが、去年から比べると、「こんなに変わった」という成長が、改めてこのような行事を通して見られるのは良かったと思うし、普段の先生方の取組や指導が改めてすごいなど、自分たちの学校の先生方だけでも、すごいなどと思いながら見ていた。また、映像をうまく使いながら、子どもたちが目立つように本当に考えてやってくれていると思いながら見ていた。



協議を終えて

各委員からは、ここに記載している事以外にもたくさんのご意見をいただきました。

また、委員から要望として、もっと地域への案内など情報発信をしてはどうか、というご意見もいただきました。

次年度に向け、情報発信という点では、町の広報誌や回覧板、防災黒板など紹介をしてもらうなど、より地域の方々への情報提供をしていき、しりべし学園分校をより広く町民の方も含め周知していただけるような取組をしていきたいと思います。

率直なご意見等ありがとうございました。

校長より

今回も様々なご意見ありがとうございました。

いただいた意見の中には、先生方のこれまでの取組を評価していただけたご意見も多数いただきました、本日いただいたご意見等は、先生方にも伝えていきたいと思います。先生方の励みにもなると思います。

今後ともどうぞよろしくお願いします。

【校長 宮岸 尚平】



【編集後記】

御意見や御感想等がありましたら、下記アドレスよりメールにてお知らせください。お待ちしております。

今後も、地域と繋がり、学び合う学校をめざしていきますので、どうぞよろしくお願ひします。

【E-mail】

yoichiyougoshiribeshi-z0@hokkaido-c.ed.jp